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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, DO DIA QUINZE DE DEZEMBRO DE DOIS
MIL E VINTE E UM, ÀS DEZ HORAS, POR MEIO DE VIDEOCHAMADA
(HTTPS://MEET.GOOGLE.COM/RBE-ATTS-WQM), SOB A PRESIDÊNCIA
DA PROFESSORA LOUISIANE DE CARVALHO NUNES, DIRETORA DO CCAE,
COM A PRESENÇA DOS(AS) SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): GIOVANNI
DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-DIRETOR DO CCAE; FÁBIO RAMOS ALVES,
SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA; FABRICIO GOMES
GONÇALVES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA
MADEIRA; CAMILA APARECIDA DA SILVA MARTINS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; LEONARDO OLIVEIRA
TRIVILIN, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA;
IVAN JANNOTTI WENDLING, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA;
ANA CLAUDIA HEBLING MEIRA, REPRESENTANTE DO CCAE NO CEPE;
LEANDRO PIN DALVI, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE
AGRONOMIA; JUSSARA MOREIRA COELHO, COORDENADORA DO
COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; REJANE COSTA
ALVES, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA
INDUSTRIAL MADEIREIRA; LILIAN GASPARELLI CARREIRA,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA;
MARCUS DE FREITAS FERREIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO
CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA; MARIANA DURAN CORDEIRO,
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE ZOOTECNIA; JOSÉ
FRANCISCO TEIXEIRA DO AMARAL, COORDENADOR DO PROGRAMA DE
PÓS-GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA; HENRIQUE MACHADO DIAS,
COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS
FLORESTAIS; LUCIANO JOSÉ QUINTÃO TEIXEIRA, COORDENADOR DO
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE
ALIMENTOS; JOSÉ DE OLIVEIRA CARVALHO NETO, COORDENADOR DO
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS VETERINÁRIAS;
WELLINGTON BETENCURTE DA SILVA, COORDENADOR DO PROGRAMA
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA QUÍMICA; ADÉSIO FERREIRA,
COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM GENÉTICA E
MELHORAMENTO; FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES,
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM
EDUCAÇÃO. AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: TARCÍSIO LIMA FILHO,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; ROBSON
COSTA DE SOUSA, REPRESENTANTE DO CCAE NO CEPE; SIDNEY SARA
ZANETTI, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA
FLORESTAL. NÃO ESTIVERAM PRESENTES, OS REPRESENTANTES
DISCENTES, MANDATO VENCIDO EM 05/10/2021.

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a
Sessão. 1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão
Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 01/12/2021. 2. EXPEDIENTE: A Senhora
Presidente, solicitou a inclusão dos seguintes processos, a saber: 2.1 Processo digital nº.
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23068.062059/2019-21 – Departamento de Ciências Florestais e da Madeira – Encaminha,
para homologação, resultado do concurso público de provas e títulos para o cargo de professor
do magistério superior, na área de Engenharia de Produção (CNPQ 3.08.00.00-5), Edital nº. 123,
de 04 de novembro de 2019. 2.2 Processo digital nº. 23068.079384/2021-47 – Programa de
Pós-Graduação em Ciências Veterinárias – Encaminha, para homologação, eleição da
coordenação do programa. Em votação, os pedidos de inclusão foram aprovados por
unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Documento avulso nº. 23068.078816/2021-01 – Centro
de Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para aprovação, proposta de calendário das
sessões Ordinárias do Conselho Departamental do CCAE para 2022, com o horário de início das
sessões às 10 horas, como segue: 07 e 22 de fevereiro, segunda-feira e terça-feira; 09 e 24 de
março, quarta-feira e quinta-feira; 08 e 25 de abril, sexta-feira e segunda-feira; 10 e 25 de maio,
terça-feira e quarta-feira; 09 e 24 de junho, quinta-feira e sexta-feira; 11 e 26 de julho,
segunda-feira e terça-feira, 10 e 26 de agosto, quarta-feira e sexta-feira; 12 e 27 de setembro,
segunda-feira e terça-feira; 13 e 28 de outubro, quinta-feira e sexta-feira; 09 e 23 de novembro,
quarta-feira; 01 e 14 de dezembro, quinta-feira e quarta-feira. Em esclarecimento. Em
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E OITO
BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.2 Processo digital nº. 23068.072073/2021-57 – Departamento
de Engenharia Rural – Wellington Betencurte da Silva – Encaminha, para aprovação,
solicitação para exercer atividade esporádica remunerada, a convite da Fundação Getúlio
Vargas (FGV), a ser realizada nos dias 15, 16, 17 e 18 de fevereiro de 2022, das 9 às 12 horas,
com carga horária de 12 horas. A Conselheira Jussara Moreira Coelho, com a palavra, fez a
leitura do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais, do qual a Conselheira
Mariana Duran Cordeiro foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão.
Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E OITO BARRA DOIS
MIL E VINTE E UM. 3.3 Processo digital nº. 23068.072144/2021-11 – Departamento de
Engenharia Rural – Júlio Cesar Sampaio Dutra – Encaminha, para aprovação, solicitação para
exercer atividade esporádica remunerada, a convite da Fundação Getúlio Vargas (FGV), a ser
realizada nos dias 15, 16, 17 e 18 de fevereiro de 2022, das 9 às 12 horas, com carga horária de
12 horas. A Conselheira Jussara Moreira Coelho, com a palavra, fez a leitura do parecer da
Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais, do qual a Conselheira Mariana Duran Cordeiro foi
relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.4
Documento avulso nº. 23068.056357/2021-04 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias –
Encaminha, para aprovação, proposta de Regimento Interno da Câmara Local de Graduação do
CCAE, elaborada pela Comissão Especial constituída pela Portaria Conjunta nº. 004/2021 -
CCAE/CCENS (Documento avulso nº. 23068.031750/2021-87). Em esclarecimento. Em discussão.
Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E NOVE BARRA
DOIS MIL E VINTE E UM. 3.5 Documento avulso nº. 23068.063646/2021-51 – Comissão Especial
constituída com a finalidade de elaborar minuta para o Regimento Geral do alojamento
estudantil vinculado à Universidade Federal do Espírito Santo, Campus de Alegre (Portaria nº.
485, de 2 de setembro de 2021-GR) – Encaminha, para aprovação, consulta sobre a usabilidade
do espaço destinado ao alojamento estudantil. A Presidente esclareceu que em 2017 houve
uma manifestação deste Conselho favorável em manter a estrutura do alojamento como
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alojamento temporário e fazer uma divisão do espaço físico com uma ala para o alojamento e
outra para atividades didático-pedagógicas (monitorias). Disse que houve o investimento de
recursos para a reforma do espaço físico e, a partir disso, foi encaminhada uma solicitação à
reitoria para constituição de uma comissão conjunta com a PROAECI, CCENS e SASAS, com a
finalidade de elaborar o Regimento Interno do alojamento. Esclareceu que a comissão foi
constituída e realizou o levantamento do quantitativo de estudantes assistidos e da
necessidade de assistência estudantil, a partir do qual a comissão encaminhou o documento
em pauta com a consulta sobre a usabilidade do espaço destinado ao alojamento estudantil,
sugerindo que a Ala A, destinada às monitorias, seja transformada em alojamento feminino.
Dessa forma, explicou que o documento foi incluído na pauta da sessão ordinária realizada no
dia 01 de dezembro de 2021, tendo sido relatado pelo Conselheiro Moises Zucoloto que
apresentou parecer mantendo a manifestação deste Conselho (2017) e atendendo o
encaminhamento da comissão, destinando a Ala A para salas de monitorias e a Ala B
transformada em alojamento feminino e masculino. A Presidente ressaltou que o parecer foi
rejeitado e houve a aprovação do encaminhamento do documento aos conselheiros para
apresentação de novas propostas, tendo sido apresentadas cinco propostas pelos Conselheiros
Camila Aparecida da Silva Martins, Fabiana Vidal Monteiro da Silva Marques, Henrique
Machado Dias, Rejane Costa Alves e Robson Costa de Sousa, das quais houve um consenso
durante a reunião de junção, restando três propostas distintas, a saber: manter alojamento
(feminino e masculino) e monitoria - separados; manter apenas alojamento (feminino e
masculino - separados) - sem monitoria; manter apenas monitoria e outras atividades
acadêmicas (acabar com o alojamento). Após ampla discussão, a Presidente sugeriu que as
questões técnicas sejam discutidas posteriormente, uma vez que ainda haverá a análise pelo
Conselho Departamental do CCENS, devendo nesse momento ser julgado apenas o mérito da
solicitação. Na sequência, colocou as propostas em votação, sendo aprovado por maioria que o
espaço destinado ao alojamento estudantil seja mantido apenas para o atendimento de
alojamento, contemplando o público feminino e masculino em alas separadas, sem a
destinação de espaço para monitorias, com 55% dos votos. As demais propostas obtiveram o
seguinte resultado: manter alojamento (feminino e masculino) e monitoria, separados - 30%
dos votos; manter apenas monitoria e outras atividades acadêmicas (acabar com o alojamento)
- 15% dos votos. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DEZ BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 3.6
Processo digital nº. 23068.062059/2019-21 – Departamento de Ciências Florestais e da
Madeira – Encaminha, para homologação, resultado do concurso público de provas e títulos
para o cargo de professor do magistério superior, na área de Engenharia de Produção (CNPQ
3.08.00.00-5), Edital nº. 123, de 04 de novembro de 2019. A Presidente fez a leitura do
resultado, como segue: Josinaldo de Oliveira Dias, 389,67 (trezentos e oitenta e nove vírgula
sessenta e sete) pontos, classificado em primeiro lugar. Em esclarecimento. Em discussão. Em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E ONZE BARRA DOIS MIL
E VINTE E UM. 3.7 Processo digital nº. 23068.079384/2021-47 – Programa de Pós-Graduação
em Ciências Veterinárias – Encaminha, para homologação, os nomes dos professores Janaina
Cecília Oliveira Villanova Konishi e José de Oliveira Carvalho Neto como Coordenadora e
Coordenador Adjunto, respectivamente, do Programa de Pós-Graduação em Ciências
Veterinárias, por um período de dois anos, a partir de 28 de dezembro de 2021. Em
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esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO
NÚMERO TRINTA BARRA DOIS MIL E VINTE E UM. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente comunicou
que devido a necessidade de atender o que estabelece o Decreto 10.139, de 28 de novembro
de 2019, foi constituído um Grupo de Trabalho para revisão dos Atos Normativos, informou que
os representantes do CCAE são as servidoras Cinthia Vidal Monteiro da Silva, Elaine Azevedo
Nazario Emerick e Fabiana Vidal Monteiro da Silva Marques. Informou que a partir do dia 01 de
janeiro de 2022 todos os Atos Normativos deverão ser publicados na forma de Portarias
Normativas, Resoluções Normativas ou Instruções Normativas e terão uma numeração
contínua e única para todo o CCAE. Esclareceu que o Conselho Departamental emitirá as
Resoluções Normativas, a Direção do CCAE as Portarias Normativas e os demais setores as
Instruções Normativas. Informou ainda que o controle do sequenciamento dos Atos
Normativos será de responsabilidade da Secretaria do CCAE e que os setores que queiram
publicar um Ato Normativo deverão solicitar à Secretaria do CCAE o sequencial a ser utilizado e
encaminhar posteriormente o Ato Normativo para controle e publicidade que será feita pela
secretaria do centro no Repositório da Ufes. Esclareceu que os atos levantados pelo Grupo de
Trabalho que possuem necessidade de adequação serão encaminhados aos setores, assim que
a Comissão Central da Ufes enviar as orientações. 4.2 A Presidente comunicou que foi realizado
o evento ES Innovation Experience, em Vitória, no período de 02 a 05 de dezembro. Informou
que a professora Elaine Cristina Gomes da Silva, representante do Campus de Alegre na
Comissão da AGENDA 2030 na Ufes, foi convidada a participar do evento e expor projetos e
ações do Campus. Informou que houve um esforço para que fosse possível a participação do
Campus no evento, uma vez que o convite ocorreu com uma semana de antecedência, assim, a
professora acompanhada de quatro alunos saíram de Alegre no dia 02 de dezembro para
participação no referido evento, tendo sido disponibilizadas diárias para a docente e ajudas de
custo para os estudantes. Contudo, esclareceu que em virtude da falta de organização do
evento a professora passou por diversas situações que acarretaram no retorno antecipado no
dia 04 de dezembro. Informou que a Direção do CCAE encaminhou um documento à reitoria da
Ufes manifestando entendimento a impossibilidade de permanência da equipe do Campus de
Alegre no evento e lamentando pelos fatos ocorridos, além de ressaltar a importância da
participação da Ufes Campus de Alegre em eventos do porte do ES Innovation Experience para
divulgação dos projetos e ações desenvolvidas por nossa comunidade, mas que seria necessário
apoio logístico e organização dos eventos. 4.3 A Presidente comunicou que a Secretaria do
CCAE está com um novo contato, foi ativado o WhatsApp institucional, disse que o número será
divulgado. 4.4 A Presidente comunicou que será encaminhada por e-mail um formulário para
realização de uma pesquisa de satisfação sobre a Gestão do CCAE no ano de 2021. Disse que
até 31 de janeiro de 2022 deverá ser apresentando o relatório de gestão referente ao exercício
de 2021 e que gostaria de incluir nesse relatório o resultado da pesquisa de satisfação. Nesse
sentido, solicitou o apoio de todos respondendo ao questionário. 4.5 A Presidente comunicou
que será preparado e divulgado o relatório da execução financeira de 2021 e que será possível
a apresentação dos dados por setor. Disse que a equipe da Diretoria de Suporte Administrativo
- Setorial Sul foi muito ágil e que recebeu elogio da Proplan. Por conta disso, foi possível
otimizar as compras e utilizar os recursos. A Presidente manifestou satisfação em relação aos
resultados das compras de 2021. 5. PALAVRA-LIVRE: Não houve. Em seguida, a Presidente
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agradeceu a presença de todos, desejou um feliz natal e próspero ano novo e, declarou a
Sessão encerrada às 11 horas e 40 minutos. Do que era para constar, eu, Kézya Lourenço
Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pela
Presidente deste Conselho e por mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


